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Почерковед оценил 
личный дневник 
подростка, напавшего 
на школу в Бурятии
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СНЕЖНАЯ УБОРКА. КАК УЛИЦЫ 
ИРКУТСКА ПРИВОДЯТ В ПОРЯДОК
В студии - директор «Иркутскавтодора» 
Михаил Чайковский

Тел. прямого эфира (3952) 208-005

Дмитрий НИСИФОРОВ

В суде доказали, что 
подписи в договоре 
поддельные.

Пять лет житель Улан-Удэ 
числился должником банка, но 
об этом даже не догадывался, 
ведь никаких кредитов он не 
брал. За все это время сибиряк 
не получил ни одного уведом-
ления о  просрочке платежей, 
да и коллекторы не будили его 
по ночам. Потому повестка в суд 
стала для мужчины громом среди 
ясного неба. В письме значилось, 
что банк намерен взыскать с него 

648 тыс. рублей.
- Истец предоставил в доказа-

тельство кредитных обязательств 
копию договора от 2014 года, 
в которой были указаны данные 
ответчика и подписи от его име-
ни, график платежей и выписка 
по счету, - сообщили в Советском 
районном суде Улан-Удэ. - Соглас-
но этим данным, срок действия 
кредита истекал в 2019 году.

«Должник» взглянул на бумаги 
и заявил, что подписи подделаны. 
Суд назначил почерковедческую 
экспертизу. Однако специалист, 
который изучал автограф заем-
щика, ответ дал неоднозначный. 
В заключении сказано, что, ве-

роятно, две подписи и правда 
принадлежат другому человеку.

- Сама подпись короткая и про-
стая по строению, и потому опре-
делить ее автора оказалось про-
блематично, - добавили в суде.

Тут бы банку предоставить 
другие улики против сибиряка, 
что деньги он получил: видео 
с камер, как он паспорт пока-
зывает… Но ничего этого в де-
ле так и не появилось. И потому 
суд на основании почерковедче-
ской экспертизы освободил муж-
чину от несуществующего кре-
дита. Банк, правда, попытался 
обжаловать такое решение, но  
безуспешно.

ВОДООХРАННУЮ ЗОНУ 
БАЙКАЛА ХОТЯТ СОКРАТИТЬ 
В ДЕСЯТЬ РАЗ 

Банк потребовал от сибиряка 648 тысяч рублей за кредит, который тот не брал

Почему 
жители 

прибрежных 
поселков 

рады, а ученые 
против? «КП» 
разбиралась  
в ситуации

Продолжение читайте 
на > странице 6.

Елена ЧИНКОВА

Новое следствие по делу о гибели 
семьи императора Николая II ведет-
ся с 2015 года. Теперь при участии 
Русской православной церкви, от-
казавшейся признать захороненные 
в 1990-х годах в Петербурге останки 
царскими.

- Единственное, что нас останав-
ливало, - непрозрачность исследо-
вательского процесса и нежелание 
подключить к нему церковь. 

Приказ о расстреле 
царской семьи, 
скорее всего, 
пришел из Москвы
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Ольга БУЕВА

Жители прибрежных 
поселков рады, а ученые 
против: по их мнению, это 
приведет к загрязнению озера 
и развяжет руки бизнесменам.

Копья вокруг водоохранной зоны 
Байкала ломаются не первый год. 
С одной стороны, здесь уникальная 
экосистема озера, которую нужно 
оберегать, с другой - интересы мест-
ных жителей, сталкивающиеся с раз-
личными запретами. Список того, 
чего нельзя делать на таких терри-
ториях, довольно длинный: напри-
мер, строить дороги с асфальтовым 
покрытием, очистные сооружения, 
АЗС, заготавливать древесину, со-
оружать кладбища и т. д.

ПРЯМАЯ ЛИНИЯ С ПРЕЗИДЕНТОМ 
СТАЛА ТОЛЧКОМ

В июне прошлого года прошла 
прямая линия с Президентом России 
Владимиром Путиным, на которую 
дозвонились жители острова Оль-
хон. Поселок Хужир, расположенный 
здесь, попадает сразу в несколько за-
претных зон: он относится к При-
байкальскому национальному парку, 
Центральной экологической зоне, 
а еще и к водоохранной.

- Дорога от парома до Хужира от-
вратительная, - рассказал прези-
денту житель поселка, бывший ка-
питан байкальских судов Виктор 
Власов. - Ее строить нельзя, потому 
что по закону на острове запрещено 
делать карьеры. Кроме того, когда 
появился Прибайкальский нацпарк, 
на острове сделали заказник: в лес 
нельзя, в поле нельзя, скотину и ту 
арестовывают. И еще о воде: мы жи-
вем у воды, а чистой воды не видим.  

Пьем воду с накипью в два пальца.
- Надо понимать, что природоох-

ранная зона должна соответствовать 
не только статусу и потребностям 
Байкала, но и потребностям людей, 
которые там живут, - ответил прези-
дент. - И, конечно, нельзя заставлять 
людей таскать воду в ведрах и бидо-
нах за несколько километров. И вода 
должна быть нормального качества, 
и дороги должны быть построены. 
Надо сказать, что наши обязательства 
перед международными организаци-
ями не пострадают от этого.

СЕМЬ РАЗ ОТМЕРЬ - ОДИН РАЗ 
ОТРЕЖЬ

Колесо закрутилось: 7 февраля 
Минприроды выступило с предло-
жением сократить водоохранную зону 
аж в 10 раз. Конечно, речь идет не 
только об Ольхоне. Сюда попадают 
территории двух регионов: в Иркут-
ской области это, например, Листвян-
ка, Байкальск, Слюдянский район; 
в Бурятии - Баргузинский, Кабанский 
районы. В ведомстве назвали точные 
цифры.

- Сейчас площадь водоохранной 
зоны порядка 57 200 м2, - говорит-
ся в сообщении Минприроды. - В ее 
границах расположены 159 горо-
дов, поселков и деревень, а также 
различные объекты социальной  
и инженерной инфраструктуры.

Всего же зону хотят сократить 

до 5900 м2 без «ущерба для экоси-
стемы» озера. От берега это всего  
200 метров.

В федеральном ведомстве ссыла-
ются на разработки сотрудников Ин-
ститута географии имени Сочавы СО 
РАН. Однако сами сибирские уче-
ные уверены: найти золотую середину 
между интересами местного населе-
ния и вопросами экологии будет не-
просто.

- Я против сокращения водоохран-
ной зоны. Это, конечно, повредит 
озеру, - уверена заведующая лабора-
торией гидрологии и климатологии Ин-
ститута географии имени В.Б. Сочавы 
Ольга Гагаринова, которая много лет 
занимается вопросами изучения эко-
логии Байкала. - Никто не говорит, 
что жители должны страдать. Однако 
наше мнение таково: семь раз отмерь - 
один отрежь. Каждый отрезок бере-
говой линии, каждый населенный 
пункт нужно рассматривать отдельно, 
с учетом физико-географических осо-
бенностей. И по каждому принимать 
конкретное решение: где-то, напри-

мер, запретить строительство дороги, 
где-то - разрешить; закрыть имеюще-
еся кладбище и открыть другое, хотя 
бы, допустим, в 2 км от берега. Да, это 
большая и сложная работа, которая 
требует, в том числе, и финансовых 
вложений, и научных исследований. 
Но ведь мы несем ответственность за 
уникальное озеро, которое не должно 
пострадать.

По словам Ольги Гагариновой, 
в противном случае можно развязать 
руки бизнесменам, которые далеки 
от проблем экологии и нацелены 
только на получение прибыли. Не 
все местные жители понимают, что 
вопросы экологии тоже очень важны.

- На берегу турбазы и так растут как 
грибы, отходы попадают в Байкал, - 
считает Ольга Владимировна. - Мы 
надеемся, что к этому вопросу все-
таки подойдут разумно.

Действительно, каким будет окон-
чательное решение, пока большой 
вопрос. Проект, который предста-
вило Минприроды, сейчас находится 
на рассмотрении в Правительстве РФ.

Картина дня: 

ТОЛЬКО НА САЙТЕ KP.RU
ЗНАЙ НАШИХ!
Фридайвер  
проплывет  
100 метров  
с задержкой дыхания 
подо льдом Байкала

ДТП
Водителя маршрутки 
Иркутск - Листвянка, 
насмерть сбившего 
мужчину,  
осудили

Эти и другие новости  
Иркутска  

читайте на сайте

kp.ru
За последние 30 дней  

страницу «КП» -  
Иркутск» посетили 
2 820 165 человек

СПОРТ
Олимпиада-2018 
в Пхенчхане: когда 
болеть за спортсменов 
из Приангарья 
и Бурятии

Водоохранную 
зону Байкала хотят 
сократить в 10 раз
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Яна ЛИСИНА

Записи парня 
попали в Сеть.

Эти строчки приведут в ужас 
любого: «Игры Painkiller и Doom 
постоянно крутятся у меня в го-
лове, я представляю будущую 
бойню, как в  этих играх. Как 
будто я главный герой и должен 
уничтожить нечисть… Я уже ни-
чего толком не осознаю, не чув-
ствую страха и жалости к врагам 
(нашей) моей планеты. Я думаю, 
было б лучше, если б землю разо-
рвало. Меньше людей  - меньше 
проблем».

Написал их 9-классник Антон. 
Тот самый, который 19 января 
в родной школе № 5 г. Улан-Удэ 
ворвался в кабинет, где шел урок 
у семиклассников, бросил кок-
тейль Молотова в голову учителя, 
а потом начал без разбора бить 
детей топором. Что подтолкнуло 

15-летнего подростка на такое? 
Переиграл в компьютер и возом-
нил себя кибер-Богом? А может, 
Эриком Харрисом или Диланом 
Клиболдом? Эти парни вошли 
в историю тем, что в 1999-м за-
стрелили 13 человек в американ-
ской школе «Колумбайн».

Подражание им Антону Б. при-
писывали, выходит, не случайно. 
Как и они, он увлекался игрой 
Doom, творчеством неме�ко-аме-, творчеством неме�ко-аме-
риканской группы KMFDM, а еще 
вел дневник, на страни�ах кото-
рого изливал душу о том, как не-
навидит всех вокруг. Строчки, что 
приведены выше, как раз из того 
самого ежедневника, который вел 
Антон. Книжи�у обнаружили у не-
го дома.

- Мы сами в шоке, что такой 
дневник есть. И записи там… со 
свастикой!  - говорит директор 
учебного заведения Сергей 
Разуваев.  - Антон хранил его 
в тайнике, даже близкие о нем не 

догадывались. Повторяю, внешне 
подросток - обычный парень, се-
реднячок. Даже психолог никаких 
отклонений у него не выявил.

А они явно были! В со�сетях 
внешне спокойный, тихий и непри-
метный школьник был зарегистри-
рован под именем фашиста, со-
стоял в колумбайн-сообществах. 
А убивать учительни�у и других 
детей пришел в футболке с ло-
готипом группы KMFDM.

- И никто не видел, что Антон 
был зарегистрирован в со�сетях 
под именем фашиста?

- Не знал…  - отвечает Сер-
гей Разуваев.  - Нам в голову не 
приходило, что парень на такое 
способен. Никаких намеков, сиг-
налов… С родителями мы были 
в постоянном контакте: они по-
стоянно ходили на собрания, инте-
ресовались делами сына. Кстати, 
на увлечение интернет-играми не 
жаловались. Сейчас главное - вы-
яснить, увлекался ли подобным 

кто-то еще из ребят нашей школы.
- Тему мы не комментиру-

ем,  - ответила на  вопрос, как 
фото дневника просочилось 
в  Интернет, представитель  
СК РФ Светлана Петренко.

Игорь Евдокимов, эксперт-

почерковед, увидев дневник, 
фото которого «КП» предостави-
ла ему для анализа, предположил, 
что парень находился под влия-
нием наркотиков или алкоголя.

 ■ ПРОДОЛЖАЕМ ТЕМУ

Из дневника подростка, который устроил резню топором в школе Бурятии:

Лучше б землю разорвало: меньше людей - меньше проблем

Это фото сделано 
сразу после нападения: 

9-классник пытался 
покончить с собой. 

Сейчас парень 
находится в СИЗО.
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ТОЛЬКО НА РАДИО
«ТЕМА ДНЯ»
Обсуждаем главные 
события прошедших 
выходных
Сегодня в 18.05.  
Тел. прямого эфира - 
 (3952) 208-005

КРИМИНАЛ
Сотрудника 
полиции из 
Шелехова 
задержали 
за взятку

46-летний Вячеслав Гармаев стал заложником ситуации: 
3 года назад он купил землю в Хужире, а потом получил 

повестку в суд. Власти требовали снести его дом, который 
по новому закону находится в запретной зоне.
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Андрей СИНЬКОВ

Появление воздушной 
гавани за пределами 
города может вновь 
затянуться.

Вопрос о переносе аэро-
порта за черту города обсуж-
дают уже не один год. При 
этом варианты расположения 
новой воздушной гавани ме-
нялись несколько раз. Каза-
лось, что дело сдвинулось с 
мертвой точки, когда в ноя-
бре прошлого года на сессии 
Законодательного собрания 
Иркутской области депутаты 
рассмотрели вопросы строи-
тельства нового аэропорта, а 
также реконструкции и мо-
дернизации инфраструктуры 
действующего. Тогда же на-
зывались и примерные сум-
мы, которые понадобятся 
для строительства авиаузла. 
Директор по стратегическим 
коммуникациям УК «Аэропор-
ты регионов» Евгений Краси-
ков назвал предварительную 

стоимость проекта: 49 млрд 
рублей. Из них 19 млрд пла-
нировалось привлечь со сто-
роны потенциальных инве-
сторов.

Однако то, что появление 
воздушной гавани за предела-
ми города может вновь затя-
нуться, становится понятным 
после слов главы Росавиации 

Александра Нерадько. На 
пресс-конференции, которая 
прошла 8 февраля во время 
авиавыставки NAIS-2018, он 
заявил, что на строительство 
инфраструктуры нового аэро-
порта в Иркутске денег пока 
нет.

- Сейчас аэропорт Иркут-
ска устойчиво функциони-
рует, перспективы развития 

существуют, потенциальные 
инвесторы приходят и даже 
борются за него, но средств 
федерального бюджета на 
строительство нового аэро-
порта сейчас нет, - цитирует 
слова Александра Нерадько 
пресс-служба Росавиации.

Кстати, буквально в августе 
прошлого года во время сво-
его визита в Иркутск Алек-

сандр Нерадько пообещал 
нашим властям поддержать 
проект по реконструкции 
действующего терминала. 
Тогда же, в августе, губерна-
тор Иркутской области Сергей 
Левченко сказал, что эти ра-
боты планируют завершить к 
концу 2019 года.

- Построим новый терми-
нал, - отметил тогда глава ре-
гиона. - Он будет смежный: 
международный и внутрен-
ний - с современными систе-
мами безопасности, обслужи-
вания пассажиров и багажа. К 
новому терминалу будут ре-
конструированы подъездные 
пути по улице Ширямова. На 
все работы потребуется около 
8 млрд рублей.

Без реконструкции дей-
ствующего здания нам не 
обойтись, и прежде всего 
потому, что, по словам спе-
циалистов, через несколько 
лет аэропорт просто не будет 
справляться с пассажиропо-
током, который увеличива-
ется с каждым годом. Это 
подтверждает и статистика. 
Например, в 2016 году наш 
авиаузел занял 1-е место сре-
ди российских аэропортов по 
динамике пассажиропотока.

Алена ЧИЧИГИНА

Где погулять в праздник.

Как никогда рано будем в этом году 
праздновать Масленицу. Начнется вкусная 
блинная неделя уже сегодня, а завершит-
ся Прощеным воскресеньем 18 февраля. 
Сжигание чучела, песни, танцы, народные 
гулянья в программе. Где они развернут-
ся, узнала «Комсомолка». 

- Конечно, самая главная площадка - у 
Дворца спорта «Труд», - отметил началь-
ник Управления культуры, туризма и 
молодежной политики администра-
ции Иркутска Виталий Барышников. 
- Соберется несколько тысяч человек. 
Будет концерт, а потом традиционные 
конкурсы и игры: бой подушками, прыжки 
в мешках и, конечно, ледяной столб. Тот, 
кто доберется до самой вершины, уйдет 
домой с хорошими подарками. Финалом 
станет сжигание чучела Масленицы, сим-
волизирующее зиму.

Изюминка этого года в том, что обще-
городская площадка будет не одна, а три. 
В первую очередь речь идет об острове 
Конный. Там, где стояла елка, сейчас как 
раз устанавливают масленичный столб. 
Вокруг него развернутся широкая яр-
марка, а также игровая зона. Перетяги-
вание каната, хождение на ходулях, бой 
мешками - любимые народные забавы в 
изобилии. И каток, кстати, до сих пор не 
закрыт. Хотите сделать кружок-два, а то и 
22 - пожалуйста! И к тому же совершенно 
бесплатно.

В общем, развлечений на целый день 
хватит!

Не менее интересным обещает быть 
действо и на заливе Якоби. Здесь иркутян 
ждет казачья Масленица и главный ее 

аттракцион - взятие снежной крепости. 
Никому скучать не придется, это точно!

Кстати, меры безопасности во время 
праздника усилят. Попасть на Конный, 
площадь у Дворца спорта «Труд», а также 
на Якоби можно будет только через рамки 
металлоискателей. Полицейские, МЧС и 
медики будут дежурить на каждой точке. 
Кроме того, чтобы избежать несчастных 
случаев, взбираться на столб смельчакам 
позволят только со страховкой.

- Спиртное - отдельный пункт, - добавил 
Виталий Барышников. - Розничная про-
дажа алкогольной продукции 17 и 18 
февраля будет ограничена.

Не хотите ехать на Масленицу в центр 
- не надо. В каждом округе организуют 
свой праздник. Полный список всех то-
чек, где развернутся гулянья, ищите на 
нашем сайте. А если желаете выбраться 
в Масленицу за город, держите курс на 
музей «Тальцы».

- Почему здорово отмечать именно у 
нас? Да потому что Масленица в «Тальцах» 
максимально приближена к традициям, 
- говорит директор этнографическо-
го музея Владимир Тихонов. - Бои на 
бревнах, катание на коровьих шкурах, 
гадание от Бабы-яги, к которой всегда 
выстраивается огромная очередь, ну и, 
конечно, сжигание чучела - все это будет 
и в этом году. Мы заготовили даже две 
куклы!

Ну и еще одна фишка, которую при-
думали уже сами сотрудники музея: 
к кукле будет привязана большая  
сумка, в которую можно кидать записки.  
В них напишите о тех проблемах  
или невзгодах, которые беспокоят вас 
больше всего. Вместе с чучелом они сгорят 
и, как после обряда очищения, канут  
в Лету.

 ■ НЕ ПРОПУСТИТЕ
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Приходи, честной народ: Масленица у ворот!
КОНКРЕТНО

18 ФЕВРАЛЯ
 ✓ Площадь у 

Дворца спор-
та «Труд» - на-
чало в 13.00.

 ✓ О с т р о в 
Конный - на-
чало в 14.00.

 ✓ Залив Яко-
би - начало в 13.00.

 ✓ Музей «Тальцы» - 
начало в 12.00.

Зима, прощай! 
Встречаем весну!
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Глава Росавиации Александр НЕРАДЬКО:

Денег на строительство нового 
аэропорта в Иркутске пока нет

С каждым годом 
поток пассажиров 

увеличивается. 

Обсуждение - 
на kp.ru
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Елена КРИВЯКИНА

Почему в работе 
врачей в России все 
меньше подвига и все 
больше коммерции.

Безответственные, невни-
мательные, лечат все хуже, 
им лишь бы денег зарабо-
тать - вот отзывы о сегод-
няшних российских врачах, 
чаще всего встречающиеся в 
интернете. Жесткой критики 
в адрес медиков куда боль-
ше, чем слов благодарности. 
Хотя, казалось бы, в России 
появились хорошо оборудо-
ванные больницы и поли-
клиники, финансирование 
здравоохранения увеличива-
ется. Что же не так с нашей 
медициной? И справедливо 
ли недовольство врачами?

«БУДЕШЬ УМИРАТЬ -  
НЕ ПОМОГУТ»

Читаю тут пост коллеги в 
одной из соцсетей. Ее друг - 
не гражданин России - упал 
на катке, пришлось ехать к 
травматологу в одну из сто-
личных больниц. И вот она 
пишет: «Я перестала сомне-
ваться во фразе «Будешь уми-
рать - тебе не помогут». Для 
наших медиков оказалось 
важно только бабло и полис, 
а на острую боль наплевать. 
«Скажите «спасибо», что не 
гражданину России сделали 
на халяву рентген!» - услы-
шала я вдогонку. Хотя я не 
особо сопротивлялась запла-
тить. Взбесило отношение!»

То есть человека без граж-
данства, без медполиса в 
травмопункте приняли, по-
мощь ему бесплатно оказали, 
но были не очень ласковы.

Буквально в этот же день 
натыкаюсь в соцсети на пост 
другой своей коллеги. «Мое-
му мужу-иностранцу 1 янва-
ря стало плохо. Я позвонила 
в «Скорую» для консульта-
ции. Там сказали: выезжаем! 
А ведь он иностранец, стра-
ховки нет! «Скорая» приеха-
ла через 5 минут. Веселые, 
ласковые люди. Поставили 
диагноз: «холецистит». Гово-
рят, хотите, в больницу отве-
зем? Муж наотрез. Они уди-
вились: да вы не волнуйтесь, 
бесплатно! Не важно, что 
вы иностранец (немысли-
мая вещь за границей!). Нет 
страховки? Да не проблема. 
Первичный прием бесплат-
ный. Но мы отказались. Они 
вкололи ему средство против 
спазмов и сказали: не вол-
нуйтесь, через 3 часа приедет 
врач и пропишет курс лече-
ния. «Еще и врач?!» - удиви-
лась я. «Конечно!» Я много 
путешествую и знакома с 
медициной в разных стра-
нах, но ТАКОЕ может быть 
только у нас. А мы не ценим!»

И тут возникает вопрос: 
а справедливо ли мы хотим 
видеть наших врачей под-
вижниками, служителями 
«клятва Гиппократа», кото-
рые нам всегда и все должны, 
причем не просто бесплатно, 

но и вежливо! Или мы по-
степенно приближаемся к 
«цивилизованному Западу», 
который так любим приво-
дить в пример: «Уж там-то 
медицина, там к людям отно-
сятся по-человечески!» При 
этом мы не берем в расчет, 
что на Западе медицина - это 
просто услуга, как и любая 
другая, без всяких сантимен-
тов. Нет медполиса? Платите 
кругленькую сумму или всего 
хорошего, лечитесь сами! В 
лучших европейских странах 
все по расписанию. Автобу-
сы ходят минута в минуту, 
доктора работают минута 
в минуту. Положен прием 
5 минут - значит, 5 минут. 
Пришла я тут в одну платную 
российскую клинику. На ее 
сайте было написано - ев-
ропейское качество, лучшие 
специалисты. Врач уделил 
мне чуть больше положен-
ного времени, так в кабинет 
вошла администратор: «Док-
тор, вы должны закончить, 

у вас следующий пациент!» 
Надо ли говорить, что боль-
ше я в эту клинику не пошла. 
Я, как нормальный русский 
человек, хочу, чтобы време-
ни мне уделяли по макси-
муму, а не как в Европе, по 
расписанию.

«150 ТЫСЯЧ РУБЛЕЙ 
ЗА БЕСПЛАТНУЮ 
ОПЕРАЦИЮ»

Все 90-е и 2000-е мы как-
то вроде бы и не замечали, 
что наши врачи продолжа-
ли работать, как в стародав-
ние времена, - самозабвен-
но исполняли свой долг за 
гроши. Мы принимали это 
как должное, любили и ува-
жали врачей за их служение 
профессии, наивно полагая, 
что так будет всегда. Потому 
что наш доктор - это Айбо-
лит, он в метель и в шторм к 
больному. Но вдруг среди на-
ших врачей стали появляться 
те, для кого профессия пре-
вратилась в возможность 

заработать деньги. Большие 
деньги.

Ребенку моих друзей нуж-
но было делать операцию 
на легких. Приехали в од-
ну из ведущих московских 
больниц, врача им пореко-
мендовали. Хирург и правда 
оказался отменным. Но на 
первой же консультации он 
написал родителям ребенка 
на листочке сумму - $2 ты-
сячи за операцию. Тогда все 
пройдет хорошо. И это за 
операцию по полису ОМС, 
которую должны делать бес-
платно. Вот только при вари-
анте «бесплатно» врач не то 
что не гарантировал резуль-
тата, а прямо говорил, что 
все может кончиться плохо, 
в том числе летальным ис-
ходом. Первым желанием 
моих друзей было подать на 
него заявление прокурору. 
Но тогда им бы пришлось 
искать другого грамотного 
врача. А найдут ли… Друзья 
не стали писать жалобы. Как 

и родители других больных 
детей, они засунули свое не-
годование куда подальше и 
собрали деньги. Операция 
прошла успешно.

А не так давно моему соб-
ственному сыну делали 
операцию в другой крупной 
столичной больнице. И я 
увидела будни московских 
хирургов. Смотрела на них и 
не могла сдержать слез. Ра-
ботают сверхурочно, боль-
ных детей столько, что в ко-
ридорах лежат. У крепких 
мужчин-хирургов к концу 
дня ноги подкашиваются, 
а они все таскают одного за 
другим детей из операцион-
ной, чтобы не тратить время 
на каталки. И никто не тре-
бует ни денег, ни благодар-
ностей. Вежливы? Не всегда. 
Но тут уж приходится выби-
рать. За вежливостью - лучше 
в Европу. У меня одна зна-
комая рожала в Германии. 
Отвалили за роды кучу денег. 
А когда пришло время ро-
жать, выяснилось, что док-
тор уехал кататься на лыжах 
в Альпы. Роды принимали 
молоденькие (очень вежли-
вые!) акушерки, вот только 
ребенок получил травму. Се-
мья потом долго бодалась с 
клиникой, но никакой ком-
пенсации не получила.

РУССКАЯ РУЛЕТКА
Главная российская беда 

и одновременно козырь - 
это человеческий фактор. 
Все зависит от того, на кого 
нарвешься. Этакая русская 
рулетка: на кону - жизнь. 
Может попасться совер-
шенно равнодушный врач 
«Скорой», который отка-
жется пройти пару метров 
до подъезда, если другая ма-
шина перегородила дорогу. 
А может приехать врач, ко-
торый ни за что не возьмет 
денег, если ты захочешь его 
отблагодарить за теплое от-

Михаил КОНЕВСКИЙ, врач «Скорой помощи»:

На нас сваливается 
огромное количество 
негатива

- Если взять происшествие в Смоленске, то все было не так, 
как сообщили СМИ. Мужчина получил удар кастетом по голове у 
кафе. В больницу приехал пьяным. Врач его обследовал и пошел 
за нейрохирургом. Мужчина решил выйти за ним в коридор и упал. 
Подошла медсестра, но она же не может его сама поднять. К 
тому же многие медики боятся подходить к пациентам, которые 
находятся в состоянии алкогольного опьянения. Мужчина был 
грузным. Где-то около полуметра его пришлось протащить по полу 
к процедурному кабинету. Мужчина умер не от того, что к нему 
в приемном отделении несколько минут никто не подходил, а от 
нанесенной травмы. Ему было сделано две операции, но спасти 
не удалось. Не было врачебного равнодушия. В последнее время 
на нас скатывается дикое количество негатива.

Что касается обращения в «Скорую», то людям надо вдумчивее 
относиться к вызову врачей. А то иногда нас вызывают, чтобы 
мы привезли градусник или успокаивающие препараты, которые 
можно купить в любой аптеке.
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Зав. терапевтическим отделением в сериале «Интерны» Быков в исполнении  
Ивана Охлобыстина циничен, суров, но справедлив. Он может третировать 

подчиненных, но  ради пациентов.

Бизнес гиппократов

Николай СТАРИКОВ, публицист, писатель:

Желание вылечить 
людей подменяется 
желанием заработать

- У нас врачи отзывчивые, как любой в России. Но движение в сторону 
монетизации здравоохранения приводит к подмене ценностей. Вместо 
желания вылечить людей появляется желание заработать, а оно не идет 
на пользу душевному отношению. Почему мы решили, что западная 
система здравоохранения  идеал? Она ведь очень разная. В Германии 
касса страхования покрывает львиную долю того, что человек тратит, 
обращаясь к врачу, но он все равно платит. А в США огромное количество 
граждан страны вообще не имеет медстраховки. У нас огромная страна, 
которая отличает нас от большинства стран Европы и делает близкими 
с США. Если у нас все будет подчинено формуле зарабатывания денег, 
то мы продолжим ту реформу здравоохранения, которая сегодня уже 
идет: когда, исходя из экономических побуждений, начинают сокращать 
фельдшеров в отдаленных населенных пунктах. Когда человек, невзи-
рая на свое состояние, должен сам ехать в какую-то одну районную 
больницу. А больниц становится все меньше, и они обслуживают все 
большее число населенных пунктов. Разве можно только с финансовой 
позиции подходить к реформе здравоохранения? На мой взгляд, нет.

МНЕНИЯ
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Программу Елены 
Кривякиной «По живому» 

слушайте по четвергам  
с 15.05 на Радио «КП».

 ■ А КАК У НИХ?

В эфире Радио 
«Комсомольская правда» 
(97,2 FM) мы связались 
с нашими собкорами в 
разных странах, чтобы 
узнать, как там обстоят 
дела с медициной.

Австрия, Наталья Барабаш:
- Когда у меня была температура под 

40, выяснилось, что в Австрии ты не 
можешь вызвать на дом никакого врача, 
«Скорая» приезжает, когда ты лежишь 
бездыханный и тебя надо доставить в 
больницу, на ходу оказывая реанимаци-
онные мероприятия. Если ты чувствуешь 
себя очень плохо, но еще не помираешь, 
ты будешь сидеть в общей очереди в 
клинике, пока тебя вызовут. Я просидела 
3 часа. На тот момент температура 40 у 
меня была 6-й день подряд. Я подошла к 
ординаторам, говорю: «Ребята, можно 
меня все-таки принять, я сейчас у вас 
тут в обморок упаду» - а они отвечают: 
нет, у нас обед. Скорость приема врача-
профессора - шесть-семь минут, если ты 
уж совсем загибаешься. А так он укла-
дывается в пять. Спрашивает, как дела, 
еще у порога. Что успеешь по дороге до 
стула сказать, то твое. За столом про-
фессор тебя уже не слушает, он смотрит 
в компьютере твои анализы и туда же 
набивает рецепт.

В австрийской медицине много хоро-
шего и много плохого. Здесь прекрасные 
обследования, хорошо оборудованные 
клиники. Если ты попал в больницу, я бы-
ла в обычной районной, то по сравнению 
с нашими  это небо и земля. Тут медсе-
стра пять раз заходит в палату и спра-
шивает, не желаете ли вы чай-кофе. Но 
перед тем как попасть в такую клинику, 
пройдет месяца три. И для этого нужно 
найти хорошего врача, который сможет 
грамотно поставить диагноз. Поэтому 
я стараюсь ездить лечиться в Россию.

США, Алексей Осипов:
- Бесплатные или доступные медуслуги 

в США имеют лишь люди с медстра-
ховкой, а примерно у трети взрослого 
населения страны ее нет. Медицинские 
полисы стоят очень дорого. Социальная 
политика Обамы оказалась на руку лишь 
беднякам. Так, в Нью-Йорке человек, не 
имеющий никакого дохода, получает бес-
платный страховой полис с услугами, о 
которых миллионер средней руки может 
только мечтать.

Великобритания, Михаил Озеров:
- Британская медицина на 90 процен-

тов бесплатная. В частные клиники обра-
щаются не больше 4 - 5 процентов паци-
ентов. Это те, кто хочет попасть на прием 
к врачу буквально на следующий день. 

Через национальную бесплатную меди-
цину приема врача приходится ждать в 
среднем 5 - 6 дней. Вначале вы идете к 
общему терапевту, а он уже направля-
ет вас в соответствующий госпиталь, к 
профильному специалисту. Там тоже все 
бесплатно, в том числе анализы.

Сообщение нашей радиослуша-
тельницы:

- Когда жила в Лондоне, решила об-
ратиться в бесплатную поликлинику. 
Огромный зал перед кабинетом, а на 
двери высвечиваются номера  - часов 
шесть сидеть. Я была беременная, так 
долго мне было не высидеть, и я пошла в 
платную клинику - 400 фунтов за прием 
врача плюс анализ крови. По причине 
такой дороговизны ни одной беременной 
в голову не придет каждую неделю мо-
таться на осмотр в клинику, как это про-
исходит у нас в женской консультации. В 
России в моей ситуации в больничку бы 
положили и месяц там продержали, а в 
британской клинике на меня посмотрели 
и говорят: отправляйтесь вы, девушка, 
домой и отдыхайте. Так я и не поняла: 
хорошо это было или плохо.

ношение. И не спорьте: 
сколько раз сама пыталась 
сунуть врачам, приезжаю-
щим к больному ребенку. 
Кто-то брал, а кто-то на-
отрез отказывался. Жила 
со мной по соседству одна 
старушка. Так она чуть не 
каждый вечер звонила в 
«Скорую»: что-то ей не-
спокойно, может, давле-
ние? Я выходила к врачам: 
нужна помощь? «С ней 
все нормально, не вол-
нуйтесь», - говорили они 
и шли успокаивать бабу-
лю. А ведь могли в черный 
список внести за ложные 
вызовы.

Много шуму наделало 
появившиеся в сети видео 
из больницы Смоленска 

(см. на сайте kp.ru). На 
нем видно, как мужчина 
выходит из кабинета вра-
ча, падает, ударяется го-
ловой, лежит в коридоре, 
потом его волокут за ноги. 
На полу - кровавый след. 
Через пару недель мужчи-
на умирает. Российский 
интернет кипит от него-
дования. От такого видео 
действительно опускают-
ся руки.

Но вслед за этим при-
ходит шальная новость 
из Кемеровской области: 
фельдшер «Скорой» про-
шел 15 километров пеш-
ком по тайге, чтобы ока-
зать помощь пациенту. 
В 17.55 в диспетчерскую 
Крапивинской райболь-

ницы поступил вызов: в 
поселке Медвежка муж-
чина получил ножевое 
ранение. До Медвежки - 
больше 100 километров 
через тайгу. Фельдшера 
«Скорой» Алексея Жегло-
ва отправили на вызов с 
двумя полицейскими на 
их внедорожнике. В 15 
километрах от Медвежки 
машина увязла в трясине.

- Мы решили идти пеш-
ком, по очереди несли 
медсумку и носилки. До-
рогу освещали мобильни-
ками и фонариком, ори-
ентировались по луне. Я 
себе такого и представить 
не мог, но вызов посту-
пил, и он должен был 
быть отработан, сколько 

бы километров ни при-
шлось идти до пациента. 
К счастью, я не знаю та-
ких медработников, кто 
бы отказался это сделать. 
На место мы прибыли в 
3.30 утра. У мужчины бы-
ло проникающее ранение 
в живот, но его удалось 
спасти, - рассказал в эфи-
ре Радио «Комсомольская 
правда» Жеглов.

Или вот еще славная 
история. Российская 
«Скорая» помогла прохо-
жему в центре Стокгольма 
(кадр слева). Платная пи-
терская неотложка прие-
хала в столицу Швеции, 
чтобы перевести на роди-
ну получившего во время 
командировки травму рос-
сиянина. По пути брига-
ду остановили случайные 
прохожие - кому-то стало 
плохо на улице. И наши 
медики оказали человеку 
помощь до приезда швед-
ских коллег. Ну как тут не 
гордиться нашими?

Точную статистику ни-
кто не приведет, но если 
навскидку, практически 
на любой пример, демон-
стрирующий равнодушие 
российских медиков, 
можно привести пример 
обратный, где наши врачи 
проявляют лучшие чело-
веческие качества, а по-
рой  настоящий героизм 
и самоотверженность. Но 
долго ли продержится это 
равновесие или скатыва-
ние в капитализм все же 
неизбежно? Мы хотим 
европейского качества 
медицины, но на старых, 
советских началах, когда 
врач был ангелом спасе-
ния, а не дельцом. Но так 
ведь, братцы, не бывает.
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Больше комментариев 
о том, как дела 
с медициной в других 
странах, - на сайте kp.ru

- Наша страна, располагая огромными 
запасами нефти, вполне может себе по-
зволить (в отличие от многих других стран) 
бесплатную медицину. Другое дело, что 
наши медработники много берут себе в 
карман. Особенно онкология отличается - 
очень финансово емкая отрасль, там любое 
промедление смерти подобно, и врачи этим 
пользуются.

Взять пример с врачом-гематологом Еле-
ной Мисюриной (осуждена на 2 года за 
смерть пациента). Пациенту же не сделали 
бесплатно трепанобиопсию, хотя эта услуга 
есть в системе ОМС, и он должен был ее 
получить. Но ему пришлось идти в платную 
клинику, а там в отличие от государственной 
комплексного обследования не провели. Вот 
это и есть капитализм: за что заплатил, то 
и получил. Потом этот пациент обратился в 
другую платную клинику, и там тоже были 
дефекты в оказании помощи. Но эта клиника 
быстро подсуетилась, а Мисюрина нет - вот 
и оказалась крайней.

В прошлом году я проверял 7 регионов. 
И везде ужасное отношение к протоколам 
(требованиям.  - Ред.). Проверяю истории 
болезней пациентов: одному дозу лекарства 
недодали, другому интервалы между введе-
нием препарата увеличили. Я говорю: как 
же вы так лечите?! А мне: у нас свои методы!

Если врач систематически, безоснова-
тельно не выполняет медпротоколы, тут 
могут быть две причины: халатность са-
мого врача, он считает себя умнее всех 
и работает как вздумается. Или второе  - 
главврач клиники просто не дает лечащему 
врачу лекарств. Главврачи часто пытаются 
на всех сэкономить, чтобы положить день-
ги в карман. А лечащие врачи покрывают 
начальство.

Вопрос не в увеличении финансирования, 
а в контроле. У онкологии финансирование 
сегодня великолепное! За каждый курс хи-
миотерапии страховая компания выплачива-
ет клиникам 80 - 180 тысяч рублей. Но вот 
что я, например, обнаружил в Смоленской 
области. Онкологический пациент принес 
в клинику дорогое лекарство, которое ему 
государство по льготному рецепту выдает 
бесплатно. Ему нужен был укол. Лекарство 
пациенту вкололи, но при этом клиника взя-
ла да и выставила государству второй счет 
за это лекарство на 180 тысяч рублей.

Или еще одна уловка - врачи делают обыч-
ную химиотерапию, а в отчете страховой 
компании пишут, что сделали более доро-
гую  - за 180 тысяч. Нужно, чтобы врачи 
знали: каждый их шаг будет проверен. Как 
только они поймут, что наказание неотвра-
тимо, перестанут прибегать к мошенниче-
ствам.

С 1 января в перечень жизненно необходи-
мых лекарств внесено еще больше дорогих 
препаратов. Государство деньги на них за-
резервировало. Но дойдут ли эти препараты 
до пациентов - вот вопрос. Если контроль не 
ужесточать, а лишь больше давать денег, их 
разворуют, невзирая на клятву Гиппократа.

 ■ КОММЕНТАРИЙ ЭКСПЕРТА

Алексей СТАРЧЕНКО, руководитель 
Национального агентства  
по безопасности пациентов  
и независимой медэкспертизе,  
член общественного Совета по защите 
прав пациентов при Росздравнадзоре:

Деньги есть! 
Контроля нет

Врачи нашей «Скорой помощи» готовы спасать жизни не только в России,  
но и в Швеции. Когда питерскую бригаду «Скорой» по особому вызову послали  

в Стокгольм, наши медики не смогли проехать мимо упавшего пешехода   
и оказали помощь на месте, вызвав изумление скандинавов...
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Как проходит следствие и 
к каким выводам уже пришли 
эксперты - «Комсомолке» рас-
сказал (в рамках дозволенно-
го) член Патриаршей комиссии 
(которая работает вместе со 
Следственным комитетом) 
доцент, заведующий кафедрой 
Российского государственного 
гуманитарного университета, 
кандидат исторических наук 
Евгений ПЧЕЛОВ.

ТАЙНЫЕ ЗНАКИ 
НА СТЕНАХ

- Чем новое следствие отли-
чается от предыдущего?

- В 1998 году в Петербурге 
захоронили останки, найден-
ные на Старой Коптяковской 
дороге и идентифицирован-
ные как останки государя, 
государыни, троих детей 
и четырех слуг. Не хва-
тало еще двух - цесаре-
вича Алексея и великой 
княжны Марии. Пред-
положительно их останки 
были обнаружены в 2007 
году. С учетом пожеланий 
церкви было начато новое 
следствие, что называет-
ся, с чистого листа. Объем 
экспертиз очень большой 
и проводится на новом на-
учном уровне, под личным 
контролем Патриарха. От 
церкви комиссию курирует 
епископ Тихон (Шевкунов). 
Принципиально важными 
являются генетические экс-
пертизы и экспертизы есте-
ственнонаучного характера. 
Генетические исследования 
проходят в нескольких лабо-
раториях, независимо друг от 
друга и обезличенно. Матери-
алы екатеринбургских остан-
ков, Александра III из его за-
хоронения, Александра II с 
его мундира, как и лиц, не 
имеющих отношения к Ро-

мановым, отправляются туда 
под шифрами, которые про-
ставлены лично Патриархом.

- Следствие идет не только по 
генетическому направлению?

- Работают антропологи, 
проводятся судебно-меди-
цинские, стоматологиче-
ские экспертизы. В состав 
экспертной группы, прово-
дящей историко-докумен-
тальную экспертизу, входят 
специалисты прежде всего 
историко-архивоведческой 
направленности. Принципи-
ально важной является работа 

с документами, конкретны-
ми источниками. Проходит 
и криптографическая экс-
пертиза, связанная с тайны-
ми знаками и надписью на 
стенах Ипатьевского дома - 
ведь до сих пор бытуют весьма 
сомнительные интерпрета-
ции (имеются в виду строки 
из Гейне: «Валтасар был в эту 
ночь убит своими подданны-

ми» и каббалистические зна-
ки, расшифрованные ранее 
как «Здесь по приказу тай-
ных сил царь был принесен 
в жертву для разрушения го-
сударства. О сем извещаются 
все народы». - Авт.). 

- Уже удалось на что-то дать 
ответ?

- Частично. Я привлечен к 
вопросам, связанным с от-
речением государя, с иссле-
дованием материалов след-
ствия Николая Соколова (в 
1919 году проводил рассле-
дование по поручению адми-
рала Колчака. - Авт.). Вопрос, 
который лично мне кажется 
вторичным, но тем не менее 
важным: принималось ли 
решение об убийстве в Ека-
теринбурге или на то была 
санкция центральной вла-
сти? Среди нас нет единого 
мнения, хотя я придержи-
ваюсь точки зрения, что 
такая санкция была.

- Ваши коллеги заявили, что 
Ленин дал команду установить 
телефонную линию с Екатерин-
бургом прямо перед расстрелом.

- Это действительно так. В 
Москву Свердлову и Лени-
ну через Петроград пришла 
телеграмма из Екатеринбурга 
о том, чтобы напрямую свя-
заться для решения вопроса. 
Она была получена фактиче-
ски накануне трагедии. Мы не 
сможем доказать это оконча-
тельно, поскольку документов 
о том, что приказ дал Кремль, 
нет - это были телефонные 
переговоры. Но определен-
ные данные свидетельствуют, 
что это было именно так. В 
любом случае это преступле-
ние большевистской власти, 

вне зависимости от того, чей 
приказ.

МОГЛИ ЛИ У ЦАРЯ БЫТЬ 
ТАКИЕ ПЛОХИЕ ЗУБЫ

- А всевозможные конспиро-
логические версии вы рассма-
триваете?

- Задача следствия - учесть 
максимальное количество 
версий, даже фантастические. 
Такие, как версия с отрублен-
ными головами (якобы были 
отчленены и отправлены в 
Москву, а заспиртованная го-
лова царя хранилась у Ленина 
в кабинете. - Авт.) или версия 
о спасении Романовых.

- Ученые рассказали, что на 
приписываемом царю черепе 
найдена «костная» мозоль - 
возможный след от покушения 
в Японии. Но состояние зубов 
очень плохое - вряд ли он мог 
так их запустить. Однако пи-
сатель Валентин Пикуль от-
мечал, что характерный жест 
Николая - теребление усов - 
вызван желанием прикрыть 
плохие зубы...

- Компьютерная томогра-
фия показывает следы от воз-
можного удара саблей. Сто-
матологическая помощь или 
отсутствовала вовсе, или была 
минимальной. Но медицин-
ских стоматологических карт 
тогда не было. По дневнико-

вым записям государя можно 
сделать вывод, что он посещал 
стоматолога, но очень редко. 
Есть сведения о том, что он 
просто общался с ним, а не 
лечился. А Пикуль - не ис-
точник. Он мог написать все 
что угодно. Есть воспомина-
ния сына дантистки Рендель, 
которая наблюдала семью в 
Тобольске. Она рассказывала, 
что ее поразило состояние ро-
товой полости государя: зубы 
были гнилые. Но опять-таки 
это косвенные данные.

Только у нас

Эксперт Евгений Пчелов  
расскажет о следствии в эфире Радио «КП».  

Слушайте сегодня с 12.05 (мск).

- В какую сторону пока перевешивают факты: екатерин-
бургские останки - царские или нет?

- Это сложный вопрос, на него нельзя ответить однознач-
но. Мы сможем об этом говорить только после того, как 
основная часть экспертиз будет завершена и сопоставлена 
друг с другом.

- Вы в начале пути или на финише?
- В процессе. Здесь нет сроков. Очень правильную пози-

цию заняла церковь: никакой спешки. Антропологические 
экспертизы сделаны, историческая и генетическая продол-
жаются. Круг вопросов не уменьшается, а даже расширяется.

Окончание.  
Начало читайте  

на < стр. 3.

Нам предлагалось по-
верить и согласиться. Все 
наши вопросы, недоумения 
отвергались, - объяснил 
Патриарх Кирилл. - Обсуж-
дая эту тему с президентом 
страны, я сформулировал 
наши условия: весь про-
цесс нужно повторить за-
ново и церковь не должна 
наблюдать, а должна быть 
в него включена. Мной был 
поставлен вопрос об экс-
гумации тела Александра 
III (чтобы провести гене-
тический анализ. - Авт.). 
Президент с пониманием 
отнесся к нашей позиции, 
в результате нового рассле-
дования мы получили не-
которые результаты.

Когда будет результат? ИТОГО
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На черепе, приписываемом 
Николаю II, найден след 

от возможного покушения 
в Японии. Но смущает 

плохое состояние зубов.

Зачем  
было начато 

новое 
расследование 

гибели  
Романовых.
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ИЗ ИСТОРИИ ВОПРОСА
Расстрел царской семьи и их 

слуг (всего 11 человек) произо-
шел в ночь на 17 июля 1918 
года в подвале дома Ипатьевых 
согласно постановлению Ураль-
ского областного совета рабо-
чих, крестьянских и солдатских 
депутатов. В 1991 году на Ста-
рой Коптяковской дороге близ 
Екатеринбурга были найдены 
останки, как сочла потом Ген-
прокуратура РФ, пяти членов 
царской семьи и слуг. 17 июля 
1998 года они были захороне-
ны в Петропавловском собо-
ре Санкт-Петербурга. Церковь 
эти результаты не признала. В 
2007 году на той же дороге 
обнаружены предполагаемые 
останки цесаревича Алексея 
и великой княжны Марии. В 
2000 году царская семья бы-
ла прославлена Русской цер-
ковью в лике святых, ее члены 
почитаются как царственные 
страстотерпцы. В 2015 году СК 
РФ возобновил расследование.

Некоторые православные 
прямо у стен Мавзолея 
читают молитвы святым 

царственным страстотерпцам, 
замученным большевиками. 
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Приказ о расстреле царской семьи, 
скорее всего, пришел из Москвы
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Роман ЛЯЛИН 
(«КП» - Екатеринбург»)

Грабитель из Казахстана, 
чтобы скрыться 
от местных силовиков, 
устроился в России 
работать… в органы!

В казахстанском городке 
Петропавловске (население 
200 тысяч человек) ограбле-
ние мехового магазина до сих 
пор считается одним из са-
мых громких событий. Хотя 
с тех пор прошло уже 13 лет. 
Четверо в масках, размахи-
вая пистолетами, ворвались 
в салон. Продавец получил 
электрошокером, туго свя-
зан скотчем и брошен «от-
дыхать». Маски принялись 
сгребать товар. Добычей на-
летчиков стали десятки нор-
ковых шуб. Местной полиции 
по горячим следам удалось за-
держать троих преступников. 
А вот четвертый как в воду 
канул…

ИЗ ЮРИСТОВ - В БАНДИТЫ
Владимир Зырянов (ему 

чуть за сорок) работал в Пе-
тропавловске, в Казахста-
не, юристом. Но довольно  
специфическим: их конто-
ра занималась взысканием 
долгов. А Зырянов защищал 
коллекторов в суде, когда те 
так рьяно взыскивали (объ-
яснять, надеемся, про методы 
не надо?), что должники об-
ращались в полицию.

- Зырянова огорчала его 
зарплата, - рассказывают в 
полиции Петропавловска. - 
У них там, как рассказыва-
ют, получка зависела от того, 
сколько организация выбьет 
долгов. В удачный месяц 
Владимир мог получить и 
сто тысяч казахских тенге (в 
пересчете на рубли 17 тысяч. - 
Ред.). А если не везло - и 30 
тысяч тенге не выходило. Ну 
он и пошел грабить...

В сообщники юрист взял 
своих же коллег - трех кол-
лекторов. Приятели малого 
как-то не поддержали: гра-
бить банк - это уж совсем 
экстрим. Там и пулю можно 
схлопотать. А вот меховой 
магазин - за милую душу: не 
такой крепкий орешек.

- Налетчики прекрасно зна-
ли о богатом ассортименте 
в элитном салоне «Мир ме-
ха», - добавляют в полиции. - 
Они распределили роли и 
тщательно прикинули пути 
отступления. Один остался 
на улице следить за обста-
новкой. А Зырянов с двумя 
бойцами ворвался в салон. 
Забили пять баулов шубами 
из норки и шиншиллы и ум-
чались на «Газели».

Куш приятелей составил 
23 миллиона тенге (около 4 
миллионов рублей).

УКРАЛ, ВЫПИЛ - К ЖЕНЕ
После такого улова коллеги 

Зырянова расслабились. Ну и 
стали наступать на все грабли, 
какие только имеются в мире 
ограблений.

Продав шубы знакомым 
барыгам по сходной цене, 
мужики стали метать день-
ги с двух рук сразу: пересели 
на иномарки, осыпали жен 
и любовниц драгоценностя-
ми...

Ну и за что боролись, на то 
и напоролись: уже через две 
недели за ними пришли.

А «юрист Владимир» сооб-
ражал лучше, недаром он все 
дело замутил. Перевел деньги 
на счет, который нельзя от-
следить, и свалил в Россию. 
К бывшей жене и дочке.

- Мама с папой познакоми-
лись, когда учились в юри-
дическом институте в Казах-
стане, - грустно сказала нам 
дочь Владимира Елена. - Но 
вот я родилась, и они ста-
ли ссориться. Мама пода-
ла на развод, забрала меня 
и перебралась к родствен-
никам в Россию, в Ханты-
Мансийский автономный 
округ. А вот на расстоянии 
родители неплохо ладили. 
Так что мы с мамой не уди-
вились, когда отец переехал 
поближе к нам, в поселок 
Октябрьский.

Силовики Казахстана тем 
временем все искали и иска-
ли налетчика на своей тер-
ритории.

Почему им не пришла в го-
лову простая в таких случаях 
мысль, что фигурант просто 
сбежал за границу, - не ясно.

- Зырянов развелся за де-
вять лет до того ограбления. 
И у нас не оказалось ин-

формации, что его дочь и 
бывшая жена живут уже на 
территории Российской Фе-
дерации, - разводят руками 
сыщики дружественного го-
сударства. - Не было никаких 
предпосылок объявлять его в 
международный розыск!

Тем временем сам Зырянов 
об этом подумал и через зна-
комых выяснил, что сведения 
о нем не передали в Интерпол.

А ЧТО ЖЕ 
НАШ АНТИГЕРОЙ?

А он пошел по принципу 
знаменитых детективов Че-
стертона об отце Брауне: «Где 
можно спрятать камень? На 
берегу моря среди камней. А 
ветку? В лесу!»

И... поступил работать в на-
шу полицию.

Как? А запросто: незадолго 
до ограбления Зырянов офор-
мил российское гражданство 
и без проблем устроился в 
местный отдел полиции, - 
объясняют уральские следо-
ватели.

- По нашей версии (хотя 
сам Зырянов и не признался 
в этом), стал работать в орга-
нах, чтобы отслеживать, не 
придет ли на него запрос из 
Казахстана.

У Зырянова было высшее 
юридическое образование, по 
полицейской базе правонару-
шения на нем не значились.

- Владимир Зырянов у нас 
в отделе был следователем с 
июня 2005 года, - подтверж-
дает бывший и. о. начальника 
ОМВД по Октябрьскому рай-
ону ХМАО Максим Лукьянов.

Сразу скажем - после того 
как в его отделе поработал 
беглый грабитель, Лукьяно-
ва понизили. Теперь он всего 
лишь старший участковый.

- Зырянов занимался ис-
ключительно экономиче-
скими преступлениями, - 
вздыхает бывший начальник 

Владимира. - В коллектив 
вжился хорошо. Со всеми 
общался. Он компанейский 
такой человек. Да и к его про-
фессионализму вопросов не 
было. Всего у него в произ-
водстве было около пяти дел. 
Правда, только одно дошло до 
суда. Там сотрудник фирмы 
растратил казенное имуще-
ство. Зырянов смог доказать 
это. Растратчика посадили.

И ТУТ ПРОСНУЛСЯ 
ИНТЕРПОЛ

Доблестный следователь 
Зырянов два года выводил 
на чистую воду югорских 
жуликов. А потом написал 
заявление на увольнение по 
собственному желанию.

- Когда я поступила в 
Уральский федеральный 
университет на философ-
ский факультет, папа пере-
ехал в Екатеринбург вместе 
со мной, - говорит его дочь 
Елена. - И устроился по про-
фессии - юристом.

Беззаботная жизнь экс-
полицейского тянулась боль-
ше 10 (десяти!) лет. Зырянов 
открыл в Екатеринбурге свою 
юридическую фирму и стал 
авторитетом по кадастровым 
спорам.

Лишь в 2017 году полиция 
Казахстана прислала на не-
го ориентировку в Интерпол.

- Как только россий-
ский Интерпол ее получил, 
налетчика взяли в разработ-
ку. А поскольку обвиняемый 
все эти годы был трудоустро-
ен официально, найти его и 
задержать было нетрудно, - 
говорят уральские следова-
тели. - Зырянов обвинялся 
по статье «грабеж в крупном 
размере, совершенный груп-
пой лиц по предварительному 
сговору, с применением на-
силия». А по международному 
праву Свердловский суд мо-
жет выносить приговоры за 
преступления, совершенные 
в Казахстане.

В общем, наш многоста-
ночник - юрист-грабитель-
полицейский - сел на 4 года.

Кстати, дочке Зырянов так 
и не признался, что ограбил 
меховой магазин. И она до сих 
пор считает, что отца подста-
вили.

КОММЕНТАРИЙ ЭКСПЕРТА

«В этой истории нет 
ничего удивительного»

- В том, что юриста с высшим юридическим образованием взя-
ли работать в полицию, нет ничего удивительного, - считает экс-
сотрудник МВД, юрист Иван Волков. - Если человек не судим, 
у него нет административных правонарушений, то он может легко 
претендовать на должность следователя или оперативника. Отсут-
ствие опыта работы - это не основание для отказа.

Андрей ДЯТЛОВ

Как редактор этого номера «КП», я историю 
налетчика-юриста Зырянова прочитал с большим 
интересом.

И она, кстати, совсем не этакий анекдот о том, 
как восторжествовало правосудие.

«Если человек не судим, у него нет администра-
тивных правонарушений, то он может легко пре-
тендовать на должность следователя или оператив-
ника. Отсутствие опыта работы - это не основание 
для отказа», - сказано в комментарии. Это правда, 
по закону, на сто процентов. Но правда и то, что 
Казахстан, как и еще почти десяток стран быв-
шего СССР, входит в СНГ. И, принимая человека в 
российскую полицию, вероятно, не очень трудно 
проверить всю его биографию и запросить коллег, 

видя, что корни беглеца, получившего российское 
гражданство, тянутся в братскую страну.

Зачем?
Ну потому что полиция - это все-таки как мини-

мум та сфера, где должны работать люди с чистым 
прошлым (что требует МВД любой страны). А как 
максимум - ведомство, сотрудникам которого по-
ложено табельное оружие.

А наши соседи знали налетчика, которого искали, 
и наверняка встрепенулись бы, отвечая на рутинный 
запрос коллег по СНГ (в одном ведь Союзе) - «тут 
ваш бывший товарищ Зырянов просится к нам в 
полицию, как он там у вас себя вел?». И не надо 
было бы 13 лет упорного поиска и кипения работы. 
Утрирую, но примерно так.

В общем, надо чаще общаться. А то как в старом 
анекдоте про ложечки: осадочек остается...
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В Екатеринбурге Владимир 
Зырянов открыл свою 
юридическую контору 

и проработал спокойно 10 лет. 

Бешеная карьера:

Из налетчиков - 
в полицейские

ЛИЧНЫЙ ВЗГЛЯД

Надо чаще общаться

Полный 
текст, видео 

и фотогалерея - 
на сайте kp.ru
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Александра КОЗЛОВА

Как дискриминируют по весу.

Каждая четвертая женщина в Рос-
сии ненавидит ходить по магазинам: 
там все равно для них одежды нет.

- После родов в первый же год при-
бавила 30 кг, - рассказывает моя зна-
комая Наталья Б., 33 года. - Сейчас 
вешу 83 кг. Теперь у меня 54-й раз-
мер. Пришла в торговый комплекс, 
несколько часов мерила и ушла, ры-
дая, - ничего не налезало. Больше я 
в модные отделы не захожу.

По данным НИИ питания, полных 
в России почти 30% - более 30 млн. 
взрослых. Всем им брендовые ма-
газины показывают большую фигу. 
Максимум, что можно найти у по-
пулярных марок размер XL (50-й) для 
женщин. Те, кто крупнее, покупают 
турецкий ширпотреб, отовариваются 
втридорога в специальных магазинах 
или заказывают пошив в ателье.

МИЛУЮ УЗНАЮ ПО ПОСАДКЕ
Почему популярные марки одеж-

ды игнорируют толстяков? Спрос-то 
очевиден! Может показаться, что дело 
в расходе ткани. На платье размера 
S явно требуется меньше материала, 
чем на такое же размера XXXL, а сто-
ить они должны одинаково.

- В массовом производстве большие 
размеры далеко не всегда дороже, - 
говорит Светлана Чайка, основатель 
марки одежды Chasto. - Есть рацио-
нальная раскладка лекал, когда са-
мый большой размер соседствует с 
самым маленьким. В итоге получается 
средний расход ткани. То есть шить 
несколько размеров как раз выгодно.

Проблема в другом. Одежда евро-
пейских брендов шьется по так на-
зываемому европейскому размерному 
стандарту. Люди средней комплек-
ции еще как-то вписываются в эти 
общие параметры и могут подобрать 
себе что-то по фигуре. Но как только 
речь идет о телах нестандартных, то 
система дает сбой.

- Продавать одежду для полных 
несложно, если она хорошо сидит 
и сделана с учетом особенности фи-
гуры полных людей. Как правило, 
для вывода такой линейки требуются 
отдельная разработка и построение 
лекал. Не всем компаниям это оди-
наково хорошо удается, - говорит Та-
тьяна Катинова, бывший креативный 
директор компании Incity.

Производители одежды призна-
ются, что одежда больших размеров 
почти всегда продается хуже, чем 
обычная. Непроданные остатки от-

рицательно влияют на прибыль. В 
конце концов фирмам приходится 
делать наценку на весь товар, чтобы 
как-то компенсировать убытки. Тут 
уже бунтуют покупатели и резво пере-
ходят к конкурентам. В общем, свя-
зываться с большими размерами даже 
для брендов-гигантов - себе дороже.

Есть и другой деликатный нюанс. 
Полнота у европейских и у россий-
ских покупателей ассоциируется с 
солидным возрастом. Эксперты на-
мекают, что модные марки не шьют 
одежду для полных еще и потому, 
что не хотят снижать градус моло-
дежности. Грубо говоря, мать и дочь 
не должны одеваться в одном и том 
же магазине - таков негласный за-
кон рынка.

ТРИ ТОЛСТЯКА  
И ЛЕДИ «ПЛЮС» В ПРИДАЧУ

По идее все эти 30% нестандартных 
покупателей должны бы хлынуть в 
специализированные магазины. Но 
этого не происходит из-за чудовищ-
ного маркетинга.

Если пробежать глазами список 
брендов для полных людей, можно 
увидеть такие: «Три толстяка», «Ле-
ди плюс», «Большая мода», Big size 
(«Большой размер». - Авт.) и так да-
лее. Покажите мне женщину, которая 
по доброй воле зайдет в магазин «Три 
толстяка»? Да и «Леди плюс» тоже 
ассоциируется  если не с полнотой, 
то с возрастом.

- Одежду «плюс size» традицион-

но принято шить на очень взрослых 
женщин, - говорит Анна Лунина, ос-
нователь марки одежды больших раз-
меров Lessismore. - Это такой стере-
отип, других объяснений на самом 
деле нет. Молодая модная девушка 
60-го размера не имеет шансов купить 
платье ни на бал, ни на каждый день.

К тому же цены в магазинах для 
толстяков будут примерно в 1,5 - 2 
раза выше, чем в обычных.

-Если ты специализируешься на 
производстве для пол-
ных, то будь добр пред-
ложить одежду с не-
сколькими вариантами 
посадок, - объяс-
няет Татьяна Гри-
венная, эксперт 
рынка одежды. - 
А это и работа 
конструкто-
ров, техноло-
гов, и знание 
особенностей 
своих потре-
бителей. Воз-
никает также вопрос 
качества тканей. В 
данном случае от-
дается предпо-
чтение на-
туральным 
м а т е р и а -
лам, а это 
увеличива-
ет стоимость 
изделия.

Налог на перевес
На форумах в интернете для худеющих 

толстяки обсуждают и другие проблемы.
«Полный с детства, ранее работал 

кладовщиком, приехал на заработки в 
Москву, но из-за габаритов не берут на 
самую простую работу», - пишет Вячес-
лав из Перми.

В компании Headhunter «КП» пояснили, 
что законодательством РФ в требовани-
ях к кандидатам запрещены параметры 
роста и веса, равно как и возраст, пол, 
национальность и вероисповедание. Оце-
нивать можно только деловые качества. 
Но реально уличить работодателя в дис-
криминации по внешности невозможно - 
объяснят, что квалификация не та или 
опыт недотягивает. Тяжелее всего полным 
устроиться в сферах гостиничного и мод-
ного бизнеса и индустрии красоты. Но 
и разнорабочим, и грузчиком не всегда 
возьмут. Физические нагрузки высокие. 
А еще это работа в форменной одеж-
де  - про отсутствие больших размеров 
сказано выше.

«Прочитала, что некоторые авиакомпа-
нии заставляют людей с большим весом 
покупать два билета. Якобы ремень не 
застегивается. Лечу в Египет, неужели 
будет скандал в аэропорту?» - пишет дама 
на авиафоруме.

Действительно, такое правило ввели не-
сколько компаний. В частности, AirFrance, 
Southwest Airlines и American Airlines. А 
мелкий американский перевозчик Samoa 
Air официально ввел «налог на толстяков»: 
тарифы на перелет рассчитываются ис-
ходя из веса пассажира. Чем меньше 
килограммов у покупателя авиабилета, 

тем меньше он пла-
тит. Российские 
авиакомпании до 
такого не дошли. 
В «Аэрофлоте» и 
S7 заверили, что 
каких-то особых 
требований к весу 
пассажира у них 
нет. На практике 
в кресле шириной 
41 - 46,5 см даже 
не очень крупно-
му человеку труд-
но разместиться. 
Летать же бизнес-
классом дороже в 
2 - 4 раза!

Толстяки борют-
ся за равноправие, 
и это приносит пло-
ды. Движение бо-
ди-позитива, изна-
чально созданное 
американскими 
феминистками, 

ныне выродилось в идею с лозун-
гом «Мое тело - мое дело». Один за 
другим стали появляться конкурсы 
красоты для пышных дам. В россий-
ском участвуют дамы от 70 кг и раз-
мером от 46-го. А в 2017 году на 
обложке журнала Playboy впервые 
появилась модель размера XXL Мол-
ли Констебл.

Портрет явления

А у вас из-за лишнего 
веса были проблемы? 

Поделитесь  
на сайте kp.ru

Толстякам здесь не место?

А КАК У НИХ?

С 2012 года по инициативе экс-премьера 
Дэвида Кэмерона полицейские, которые 

провалили тест на физподготовку, 
выплачивают штраф - 8% 

от зарплаты ежемесячно. Пока вес 
не придет в норму. Среднестатистический 

тучный полицейский теряет из-за этого 
закона до 4 тыс. фунтов в год.

ВЕЛИКОБРИТАНИЯ
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США
Власти штата Аризона 
обложили толстяков 
дополнительным налогом. Пока его платят 
только участники программы медпомощи 
малоимущим Medicaid. Упитанные американцы, 
игнорирующие советы доктора по рациону 
питания, должны выплачивать штату 
дополнительные $50 ежегодно. 
Не облагаются штрафом люди, 
склонные к полноте из-за состояния 
здоровья и имеющие детей.

ЯПОНИЯ
В 2008 году в этой стране принят закон, 
устанавливающий максимальный 
объем талии взрослого человека. 
У женщин - 90 см, у мужчин - 85 см. 
Вылез за рамки - в принудительном порядке 
отправляешься к диетологу и начинаешь 
делать зарядку. Местные органы 
здравоохранения даже наделили 
полномочиями штрафовать 
нарушителей.

У героев фильма «Три толстяка» проблем с одеждой не 
было - как-никак олигархи. Простым людям сложнее.
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Борьбу  

за возможность 
модно одеваться 

наравне 
с худышками 

толстяки начали 
с раздевания.
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Конкурсов красоты много, но о таком - готовы поспорить - 
вы еще не слышали. «Звезда Сибири» - это возможность 
каждой женщины громко и уверенно заявить о себе. Совсем 
необязательно быть моделью ростом 180 см 
с идеальными пропорциями, да и возраст 
не так уж и важен. Главное - быть яркой 
и интересной личностью. Мы знаем, что 
каждая женщина по-своему уникальна. 
Участницы конкурса «Звезда Сибири» уже это 
доказали. Пришло время звездных побед!

Настала пора народного голосования. 
Выбираем Звезду Сибири. Голосуйте за самую яркую 

участницу конкурса с 1 февраля по 15 мая на нашем сай-
те: www.irk.kp.ru. А мы каждую неделю будем публиковать 
фото той, кто покорит сердце наших читателей и соберет 
больше всего лайков.

Победительница получит главный приз - 100 тыс. рублей!

Призеров ждут подарки от спонсоров и издательского 
дома «Комсомольская правда».

Только у нас!

ПРЕДСТАВЛЯЕМ НАШИХ НОВЫХ УЧАСТНИЦ:

НАТАЛЬЯ ОГАНЕЗОВА, 31 ГОД

- Среди моих прекрасных мужчин - мужа 
и двоих замечательных сыновей - я чув-
ствую себя королевой. Всю себя посвя-
щаю им, но не забываю и о себе. Люблю 
развиваться, посещать разные тренинги. 
У меня было много увлечений: фотогра-
фия, мыловарение, скрапбукинг, вязание. 
А сейчас появилось новое хобби - шитье. 
Обожаю готовить и радовать своих домо-
чадцев вкусными блюдами.

При всех своих хобби Наталья еще и 
бизнесом заниматься успевает: шьет ку-
пальники на заказ.

СВЕТЛАНА 
ЧЕРКАШИНА, 30 ЛЕТ

- У меня прекрасная семья - муж 
и двое детей. Работаю парикмахе-
ром-модельером. Люблю танцевать, 
обожаю вкусно готовить. Хочу рас-
крыть в себе и другие таланты, стать 
увереннее в себе. Конкурс «Звезда 
Сибири», думаю, в этом поможет!

КРИСТИНА ТИТОВА, 40 ЛЕТ

Кристина - женщина креативная.
О себе она решила рассказать в 

стихах:
Я женщина - красивая и страстная!
И мама я троих детей. Они пре-

красные!
Хотела бы сказать, что я жена…
Увы, на выданье пока.
Я позитивна, весела,
Не унываю никогда!
Пишу стихи, танцую,
Люблю людей и верю в доброту я.
Хочу я очень победить -
Звездой Сибири нынче быть!

и выиграй 100 000 рублей!

АЛЕНА ФИЛИППОВА, 31 ГОД

- Я из династии медиков. И это, 
неоспоримо, призвание. Недавно 
воплотила в жизнь свою детскую 
мечту: начала заниматься лати-
ноамериканскими танцами. А 
мое увлечение психологией плав-
но перетекло в получение третьего 
образования. А еще я участница 
всероссийского конкурса «Мисс 
Медицина - 2017». В «Звезде Си-
бири», конечно, тоже мечтаю по-
бедить.

Стань Звездой Сибири

НАДЕЖДА КОРЧУГАНОВА, 30 ЛЕТ

Надежда - неонатальный врач-
офтальмолог. Сейчас находится в декретном 

отпуске, занимается воспитанием сына.
- Люблю петь, читать книги, начала зани-

маться восточными танцами. Стараюсь посе-

щать творческие, кулинарные мастер-классы, 

тренинги по личностному росту и развитию. 

Хочу научиться кататься на горных лыжах, а 

также верховой езде и гончарному искусству. 

Очень люблю путешествовать и надеюсь, что 

однажды всей дружной семьей мы отправимся 

открывать для себя Европу и Японию.

Полный список участниц - 
на нашем сайте, в разделе 
«Афиша»   
www.irk.kp.ru/daily/afisha-irk

Фото из личного архива участниц.
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Татьяна 
Василишина

19-летняя дочь актрисы 
Ольги Кабо и ее перво-
го мужа, бизнесмена Эду-
арда Василишина, еще 
малышкой решила стать 
балериной. И в 5 лет на-
дела пачку. Таня прошла 
огромный конкурс и по-
ступила в Академию хо-
реографии при Большом 
театре, но во время учебы 
передумала становиться 
профессиональной танцов-
щицей. Тогда Ольга Кабо 
отправила дочь в школу 
искусств в Великобрита-
нии. После полугода на 
чужбине девушка решила 
вернуться на родину и вос-
становиться в академии. 
Метания Татьяны закончи-

лись около двух лет назад: 
тогда ее мама поделилась 
радостной новостью, что 
дочь дебютировала на про-

фессиональной сцене в ба-
лете «Шехеразада» и по-
благодарила учителей Тани 
Андриса и Илзу Лиепа.

Анастасия Винокур
Скандального фильма о любви Нико-

лая II и Матильды Кшесинской могло 
бы не быть, если бы не любовь юмори-
ста Владимира Винокура к балету. 

«Я этот фильм придумал, - рассказывал он 
«КП». - Моя жена прочитала про Матильду и 
сказала, что, если бы снимали фильм, дочка 
должна была бы играть главную роль! Но она 
отказалась: посчитала роль очень сложной».

Жена артиста Тамара Первакова сама 
в прошлом балерина. Вот и долгождан-
ная единственная дочь Анастасия стала 
артисткой Большого театра. Сейчас ей 
32, и в ГАБТ она танцует уже 15 лет. На 
ее счету роли в спектаклях «Дон Кихот», 
«Баядерка», «Пламя Парижа», «Щелкунчик» 
и множестве других. В 2015 году Анаста-
сия родила супругу, рэперу Григорию 
Матвеевичеву, сына Федора.

Из жизни звезд

Петр СИМОНОВ

В последнее время 
девочки мечтают 
не о карьере певицы, 
а о пуантах и пачках. 
И им есть на кого 
равняться - «тренд  
на балет» задали дети 
знаменитостей. Но в 
отличие от эстрады 
сцены оперных 
театров покорить 
гораздо сложнее.

Что может быть изысканнее, 
чем балет? Встать на пуанты 
мечтают многие, и балетные 
школы открываются одна за 
другой. Туда приходят за гра-
цией и пластикой, но стать 
профессиональным танцов-
щиком дано не всем. И дело не 
только в физических данных, 
но и в характере: прежде чем 
«легкой ножкой ножку бить», 
нужно пройти через пот, кровь 
и слезы. И далеко не всем вы-
падет честь блистать в соль-
ных партиях, удел большин-
ства - ряды кордебалета. Тем 
не менее интерес к балету рас-
тет, и скандал вокруг фильма 
«Матильда» только подогрел 
к нему интерес. «Комсомол-
ка» решила посмотреть, кто из 
детей знаменитостей добился 
успеха на сцене, выбрав воз-
душную пачку, постоянную 
диету и ежедневные упраж-
нения у станка.

А В ЭТО ВРЕМЯ

Сара Киперман
Дочери Веры Брежневой и ее 

первого мужа, бизнесмена Ми-
хаила Кипермана, всего 8 лет, 
поэтому сложно судить, станет ли она 
профессиональной балериной. Но как 
и любая мама, которая хочет, чтобы 
ребенок всесторонне развивался, быв-
шая солистка «ВИА Гры» отдала снача-
ла старшую дочь, а затем младшую в 
балет. 16-летняя Соня давно бросила 
балетный станок и увлеклась спортив-
ными танцами, а у Сары все еще впе-
реди. Чтобы вдохновить ребенка еще 
больше, мама встает на пуанты вместе 
с ней.

Мания Жизели:

Дочь Ольги Кабо танцует 
в «Шехеразаде», а дочь Винокура 
отказалась от роли Кшесинской

Анна Нахапетова
Вера Глаголева и Родион Нахапетов не хотели 

видеть свою дочь актрисой, а хотели балериной - и поста-
вили ее на пуанты в 3,5 года. Сначала это был кружок, с 
9 лет - Ленинградское хореографическое училище имени 
А. Вагановой. Именно благодаря балету Анна осталась 
жить в России - после развода Родион Нахапетов звал 
дочь к себе в Лос-Анджелес, но там не было балетной 
труппы, и она отказалась. После выпуска в 1996-м Анна 
смогла поступить в главный театр страны. В Большом 
танцевала в спектаклях «Спартак», «Дон Кихот», «Дочь 
фараона», «Раймонда» и многих других. Сегодня ей 39 
лет, она на балетной пенсии. Воспитывает 11-летнюю 
дочь Полину от брака с артистом Большого театра 
Егором Симачевым (они в разводе). С конца 2016 года 
Анна - артистка Театра Романа Виктюка.

Секреты, 
как знаменитости 

сохраняют талию, - 
на сайте kp.ru  

в разделе «Звезды»

На что только не идут фанаты 
ради своих кумиров: кто-то готов 
часами ожидать их в аэропорту, кто-
то осаждает гостиницы и дежурит 
у черных входов. Но 26-летняя ир-
кутянка Екатерина Бычкова пошла 
дальше: девушка сделала татуировку 
с изображением Тео из группы Hurts, 
автора таких хитов, как Wonderful 
Life, Lights, Slow и многих других. Ка-
тя уже несколько раз летала на кон-
церт артистов в Москву, поджидала 
их после выступления, надеялась на 
фото или автограф. И вот он - шанс!

- Я была так рада, когда узнала, 
что Тео и Адам приезжают в мой 
родной город, что решилась на тату, 
- рассказала 26-летняя Екатерина. 
- Теперь я точно знаю: если чего-то 
сильно хотеть, это получится! Мне 
посчастливилось не только сфотогра-
фироваться с кумирами, но еще и по-
пасть на встречу с ними до концерта. 
Тео расписался на моей руке рядом со 
своим портретом. Точно сделаю еще 
одну татуировку - теперь уже его 
подписи!

Подготовила Алена ЧИЧИГИНА.Ар
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Егор АРЕФЬЕВ

«Комсомолка» побывала  
на съемках  
сериала «Годунов», 
главная роль  
в котором досталась  
Сергею Безрукову.

Кунцево, бывший завод, 
грустный таджик разгреба-
ет лопатой сугробы. Мало 
кто подозревает, что именно 
здесь, в съемочных павильонах 
на окраине города, творится 
кровавая история XVI - XVII 
веков. В занесенную снегом 
Москву заглянул сам Борис 
Годунов.

- Постараться быть органич-
ным во времени - основная за-
дача, - объясняет «КП» Сергей 
Безруков. - Мы должны сохра-
нить дух эпохи. Вот у меня и 
глубокого грима нет, но соот-
ветствие исторической правде 
мы соблюсти должны.

Годунов - сложная фигура. 
Еще до Петра он первым на-
чал приглашать ко двору ино-
странцев, часто брал за основу 
европейский опыт. И два года 
без войн страна прожила то-
же благодаря усилиям Бори-
са Федоровича. Избранный 
Земским собором - собра-
нием представителей разных 
сословий. И оттого не очень 
любимый народом. Ведь счи-
талось, что природный, то есть 
«кровный», правитель и есть 
самый настоящий. Но род Рю-
риковичей с кончиной Федора 

Иоанновича (Федор Лавров) 
практически оборвался. Ведь 
до этого при загадочных об-
стоятельствах погиб царевич 
Димитрий, младший сын Ива-
на Грозного. Кстати, по одной 
из версий, Федора, как и его 
отца Ивана Грозного (в филь-
ме его играет Сергей Маковец-
кий), отравил именно Годунов. 
В останках обнаружили по-
вышенное содержание ртути. 
А виновником гибели цареви-
ча Димитрия Николай Карам-
зин также считал Годунова.

В Кунцеве, к счастью, сни-
мают кино, поэтому травить 
никого не надо. Даже тара-
канов. На площадке - чисто, 
тихо, уютно и державно. В па-

узах между дублями гусляры и 
стрельцы сидят в соцсетях, ут-
кнувшись в экраны гаджетов. 
В палатах, где трапезничают 
Борис Годунов и сыгранная 
Светланой Ходченковой Ма-
рия Скуратова, столы ломятся 
от яств, возле главных геро-
ев в полный рост стоит фар-
шированный гусь. И как-то 
растерянно смотрит в окно. 
Возможно, ждет, что вот-вот 
войдет Иван Васильевич Бун-
ша, переодетый Грозным, и 
рявкнет: «Во-о-он!»

- Так, значит, работаем: у 
Светы плохое настроение! - 
начинает тем временем вы-
страивать сцену режиссер. - У 
Бориса тоже нет настроения. 

В комнату входит Бельский 
(брат Марии Скуратовой. - 
Ред.). Официант приходит и 
приносит вино...

- Официант, почки два раза 
царице! - щелкает пальцами 
Безруков, который тоже навер-
няка часто вспоминает нетлен-
ку Гайдая. А Скура-
това - Ходченкова, 
улучив момент, до-
стает из-под стола 
красный айфон - 
уведомление из 2018 
года пришло. Был 
бы рядом отец, пре-
словутый Малюта 
Скуратов, наверняка 
пожурил бы дочь за 
использование мо-

бильника во время трапезы. 
Роль Малюты, кстати, до-
сталась еще одной звезде - 
Виктору Сухорукову.

- Еще в фильме «Царь» 
я попросил Лунгина дать 
мне Малюту, - вспоми-
нает актер. - Он спросил: 
«Детей жрать любишь?!» 
Каратель, душегуб - так 
принято считать. Не все 
знают, что к учреждению 
опричнины он отношения 
не имел. До беспамятства 
обожал дочерей. По долгу 
службы выполнял рабо-
ту, как мог, как диктовало 
время.

Помимо Безрукова, Су-
хорукова, Маковецкого и 
Ходченковой, в «Годунове» 
собран весь цвет русского 
кино: Ирину Годунову сы-
грала Анна Михалкова, па-

триарха Иова - Борис Плотни-
ков, Марию Ливонскую - Анна 
Ковальчук, царевича Ивана - 
Евгений Цыганов.

Выход сериала намечен на 
канале «Россия» в следующем 
телесезоне.

КСТАТИ
Книгу «Борис Го-

дунов» и другие то-
ма из серии «Пра-
вители России» от 
«Комсомольской 
правды» можно 
приобрести в ин-
тернет-магазине 
shop.kp.ru.
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Борис, ты лукав!

Малюта Скуратов 
 (Виктор Сухоруков - справа)  

с радостью выдал дочь Марию 
(Светлана Ходченкова) за Бориса 

Годунова (Сергей Безруков).
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адрес местонахождения:  127287, Москва, Старый Петровско-Разумовский проезд, 1/23, стр.1.
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На диване с «Комсомолкой»

Ваше мнение для нас важно!

Звоните нам!

(495) 777-02-82

Для быстрого доступа  
на сайт просканируйте  
QR-код с помощью 
смартфона

Если у вас есть:

ТЕМА

ОТКЛИКИ

ЖАЛОБЫ
доставку
качество печати

на ■ 
 ■ 

на статьи■ 

для публикации■ 

       ночью            днем

дождь

ясно

гроза

облачно

снег

пасмурно

Прогноз по го ды на завтра, 13 февраля

Давление - 729 мм рт. столба
(норма для февраля - 728)

Относительная влажность 
воздуха - 67%
(норма для февраля - 68%)

Ветер северо-западный, 
12 - 13 м/с
Восход - 08.23      Луна 
Закат - 18.11      убывает

Иркутск -14…-16 -10…-12
 Бодайбо -24…-26 -16…-18
Братск -16…-18 -15…-17

 Ербогачен -27…-29 -20…-22
Тайшет -17…-19 -14…-16

 Усть-Илимск -19…-21 -16…-18

СПАСИБО,ЧТО КУПИЛИ ЭТОТ НОМЕР!

Адрес местонахождения: г. Иркутск, ул. Партизанская, 75. Для писем: 664009, г. Иркутск, а/я 194. 
ТЕЛЕФОНЫ: репортерская группа - (83952) 208-008;  

рекламная служба - (83952) 208-004, 208-979; 
отдел распространения и продвижения - (83952) 208-770.

Выпуск подготовлен при участии издателя и региональной редакции Иркутского филиала АО «Издательский дом «Комсомольская правда»
Директор - С.И. ГОЛЬДФАРБ.

Главный редактор «КП» - Иркутск» - И.В. ЖЕГЛОВА.
E-mаil: irina.zheglova@phkp.ru

www.irk.kp.ru

Га зе та от пе ча та на в ООО «Типография «Комсомольская правда»  
в Иркутске» бри га дой А. ИВАШКОВА.  

п. Мар ко ва, ул. Ин ду ст ри аль ная, 1. Заказ № 
Ти раж ре гио наль но го вы пус ка - 5000 эк зем п ля ров.

Распространяется в Иркутской области и Республике Бурятия.

12 Россия
www.kp.ru
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- Как думаешь, выйдет Россия из группы 
на чемпионате мира летом?

- Давай рассуждать логически. Сколько 
команд в группе?

- Четыре.
- А проходят дальше?
- Две.
- А нельзя, чтобы четыре?
- Нельзя.
- Чертова ФИФА не оставила нам даже 

малейшего шанса…
✱ ✱ ✱

После того как певица Руслана за-
явила, что украинцы произошли от 
шумеров, Порошенко принял реше-
ние переименовать Украину в Укро-
потамию.

✱ ✱ ✱
Хозяин - гостю:
- Посветить вам на ступеньки?
- Нет, спасибо, я уже лежу внизу.

✱ ✱ ✱
- В полиции мне сказали, что на меня 

написали заявление, будто мои собаки 
гонялись за людьми на мотоциклах. А у 
моих собак нет никаких мотоциклов...

✱ ✱ ✱
- Нет, ну что значит не любит? Да врежь 

ему пару раз сковородкой по морде  - и 
«Прафти, любимая, я афыбался».

✱ ✱ ✱
Первый день совместной жизни мо-

лодой семьи. Муж возвращается с 
работы, садится обедать. Жена на-
ливает ему борща. Муж, удивленно 
глядя в тарелку:

- Почему борщ такой жидкий и без 
мяса?

- Не знаю. Я варила точно по рецепту 
из кулинарной книги, оставшейся от 
твоей прабабушки.

- И что там написано?
- Возьмите мяса на десять копеек.

✱ ✱ ✱
Большие деньги не воруют, их осваивают.
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                 БУДЬ СТИЛЬНОЙ С «КП»

Ирина 
ПУСТОВАЯ,  

25 лет, Москва:
- Люблю петь, 

обожаю танцы, 
мечтаю объехать 

весь мир!

Комментирует  
стилист-

имиджмейкер  
Вика МАЙОРОВА:

- Яркий кричащий 
комбинезон и черные 
лодочки прекрасно 

дополняют друг друга. 
Режет глаз лишь 

неестественная поза 
девушки, больше 

непринужденности! 

Модные идеи  
и советы:
@vikamajorova

Письма с фото 
присылайте 
по адресу: 
«Комсомольская 
правда», Старый 
Петровско-Разумовский 
проезд, д. 1/23, стр. 1, 
Москва, 127287.  
На конверте напишите:  
«Мисс Стиль «КП».  
Или на e-mail:  
julia.pyhalova@phkp.ru
Голосуйте за понравившуюся 
вам участницу на нашем сайте 
kp.ru в разделе  
«Будь стильной с «КП»!»
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